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Беседуя с работниками 

редакции, старшая пио
нервожатая свердловской 

мужской школы № 45 тов. Пер- 
микина рассказала о том, что в 
ряды юных ленинцев они прини
мают лишь тех учащихся, кто 
имеет по всем предметам четвер
ки и пятерки. И только в виде 
исключения принимаются в пио
неры школьники, имеющие одну 
или две тройки.

— Это необходимо, — убеж
денно заявила она, — чтобы 
укрепить пионерскую организа
цию.

Так ли следует «укреплять» 
дружины? Конечно, нет.

Там, где вожатые вместе с учи
телями умело направляют инте
ресы детей, развивая их инициа
тиву, не нужно такое искусствен
ное улучшение состава звеньев и 
отрядов. Ограничивать прием в 
пионеры — значит недопонимать 
значения пионерской организации 
и принижать ее воспитательную 
роль, создавать совершенно не
нужные преграды для школь
ников, мечтающих носить крас
ный галстук.

К сожалению, во многих шко- 
'лах нашей области это случается 
нередко. До сих пор здесь приуро
чивают прием в пионеры к тор
жественным сборам, посвящен
ным каким-либо датам, накапли
вают сразу большое количество 
желающих стать пионерами. Есть 
школы, в которых готовящихся 
стать пионерами заставляют за
учивать историю создания пионер
ской организации, подавать пись
менные заявления.

Все это, естественно, тормозит 
рост рядов областной пионерской 
организации. Не случайно поэто
му в большинстве городов и рай
онов области пионеров среди уча
щихся всего 50—60 процентов. 
А в Петрокаменском и Сажин- 

—- ском районах еще меньше.
В постановлении VII пленума 

ЦК ВЛКСМ указано, что наша 
областная пионерская организа
ция растет крайне медленно. Из 
указаний ЦК ВЛКСМ некоторые 
комсомольские организации уже 
сделали правильные выводы. На- 

т пример, в сажинской средней 

школе за весь прошлый учебный 
год было принято в пионеры око
ло 25 человек. Нынче только за 
первую четверть ряды дружины 
пополнились пятьюдесятью новы
ми членами.

Абсолютное большинство уча
щихся пионерского возраста дол
жно стать членами организации 
юных ленинцев. Такова наша за
дача. Чтобы успешно решить ее, 
необходимо уже с первых лет 
пребывания детей в школе знако
мить их с деятельностью пионер
ской организации, постепенно го
товить к вступлению в пионеры. 
Формы такой работы разнообраз
ны: чтение книг, короткие беседы, 
встречи со старшеклассниками. 
Оправдало себя прикрепление 
пионеров и комсомольцев для ра
боты с малышами первых и вто
рых классов.

Особенно важно усилить подго
товку в пионеры среди учеников 
третьих классов. Им нужно рас
сказывать, кто такие юные ленин
цы, к чему они стремятся, знако
мить с обязанностями, с установ
ленными в организации порядка
ми. В беседах с детьми раскры
вать большое значение торжест
венного обещания, напоминать 
об ответственности, которую оно 
накладывает на пионера.

В четвертых, пятых и шестых 
классах, где есть учащиеся не- 
пионеры, следует приглашать этих 
ребят на сборы, костры, в походы, 
на физкультурные соревнования, 
чтобы укреплять постоянную 
связь пионеров со всеми учащи
мися.

Особое внимание горкомов и 
райкомов комсомола должно быть 
обращено на школы, где нет еще 
дружин.

VII пленум ЦК ВЛКСМ потре
бовал от нас улучшить рост пио
нерской организации. Прошло 
уже более месяца с момента 
опубликования постановления 
пленума, а большинство органи
заций до сих пор лишь обсужда
ет его. Пора переходить к делу. 
Нужно немедленно исправлять 
допущенные ошибки с тем, чтобы 
к концу учебного года подавляю
щее большинство школьников об
ласти стало пионерами.

Комсомолец! Борись за досрочное 
завершение годового задания

е т 1953 годаВеч
Владимир Бабинов 

поступил на Пышмин- 
ский механический за
вод в прошлом году. 
Через некоторое время 
ему был доверен новый, 
еще пахнущий завод
ской Kp<i:tt;n токарный 
станок.

С первых же дней 
тов. Бабинов по-ком
сомольски, ответственно 
относился к делу, вы- 
псянял нормы. Скоро 
его сменная выработка 
уже составляла 
120—150 процентов.

Перед новым, 1951 
годом, выступая на 
комсомольском собрании, 
Владимир Бабинов взял 
на себя обязательство— 
выполнить в 1951 году 
две годовых нормы. 
Свое слово молодой ра
бочий подкрепляет де

лами. В конце февраля 
он выполнил полугодо
вую ноому, а 21 апре
ля товарищи поздрави
ли стахановца с завер
шением годового зада
ния. По Бабинов не 
успокаивался на достиг
нутом. Он искал все но
вые возможности увели
чения производительно
сти труда. Посоветовав
шись с другими стаха
новцами завода и под
считав, сколько време
ни уходит на подготов
ку инструмента, он ре
шил готовить инстру
мент после окончания 
рабочей смены, чтобы 
завтра, придя в цех, 
сразу же начинать ра
боту. Этим самым он 
увеличил полезное ис
пользование станка на 
40—50 минут.

Затем Владимир ре

ПОЕЗД ВВЕДЕН В
Па станционную платформу вышел 

дежурный.
— На второй путь прибывает с де

сятиминутным опозданием товарный 
поезд. Надо отправить его дальше по 
графику, — сказал он старшему 
осмотрщику вагонов Якову Печеркину.

— Будет сделано, товарищ дежур
ный, — поезд уйдет во-время, — спо
койно отвечал Печеркин.

Как только прибывший состав оста
новился, бригада Печеркина приступи
ла к осмотру. Вслед за осмотрщиками 
с молотками, мелкими запасными ча
стями шли слесари. Они внимательно 
следили за условными меловыми отмет
ками на вагонах, которые ставили 
впереди идущие. Заметив условный 
знак на вагоне, слесари останавлива
лись, вынимали инструмент и прини
мались на работу. У одних вагонов они 
сменяли рессоры, у друзах подшип
ники, у третьих — болты, закрепляли 
ослабшие гайки па ходовых частях.

Тем временем комсомольцы Евгений 
Булатов и Борис Гридин проверяли ав
томатические тормоза, устраняли не
исправности в воздушной магистрали

Осмотр состава закончен; По рабочие 
снова проходят вдоль всего поезда. Это 
они делают для того, чтобы проверить 
как слесари отремонтировали неис
правные вагоны. В комсомольско-мо
лодежной смене Я. Т. Печеркина ста-

ГОДОВОЙ пл
Коллектив шахты «Серная» рудника 

имени Третьего Интернационала 2 но
ября завершил выполнение годового 
плана и сейчас работает в счет 1952 
года.

Передовые методы труда применяет 
бригада скоростной проходки Йннокеи- 

шил сократить время 
на подноске детален. 
Для этого он стал при
ходить в цех раньше на 
20—25 минут и до на
чала работы подносил к 
станку все детали, ко
торые должен был об
работать за смену. Ско
ро Владимир Бабинов 
довел сменную выработ
ку до 200—220 про
центов.

Подписывая Обраще
ние Всемирного Совета 
Мира, тов. Бабинов дал 
слово трудиться еще 
лучше, выполнять нор
му не ниже., чем на две
сти двадцать процентов.

Сейчас молодой ста
хановец работает в счет 
1953 года, ежедневно 
выполняет по четыре- 
пять сменных норм.

Ф. ТРУБИН.

ГРАФИН
ло правилом: тщательно проверять ка
чество ремонта.

Па этот раз все оказалось в по
рядке.

К составу уже прицеплен паро
воз, испробованы воздушные тормоза. 
Старший осмотрщик вынимает карман
ные часы и смотрит на них. С момен
та прибытия поезда прошло лишь 
двадцать минут.

О готовности состава к отправлению 
Печервип докладывает дежурному по 
станции Камышлов комсомольцу Вла
димиру Аржанникову. Проходит еще 
несколько минут, и мощный локомо
тив плавно трогается с места. Десяти
минутное опоздание ликвидировано, 
поезд введен в график.

Таких примеров в работе молодеж
ной смены немало, Печеркин первый 
на Камышлове,ком отделении применил 
метод А. Г. Щебликина — инициатора 
скоростной обработка составов. При
ходя па дежурство, осмотрщик знако
мится с положением на станции Ка
мышлов и на подходах к ней. 0 тех
ническом состоянии составов его уве
домляют с соседних станций, а время 
прибытия сообщает дежурный по 
станции.

Предварительная информация дает 
возможность тов. Печеркину улучшить 
планирование работы смены и сокра
тить время осмотра и ремонта прохо
дящих поездов. М. МЕХАЕВ.

Н ВЫПОЛНЕН
гия Рыжкова. Она на 24 процента пре
вышает задания.

Многие молодые забойщики за де
сять месяцев перевыполнили свои го
довые планы, среди них: тт. Рыжков, 
Карташов, Шмойлов и другие.

Б. ГЛАВАЦКИЙ.

ИНИЦИАТИВА 
МОЛОДЕЖИ

Все корма 
раздаются с весу

Нынче засушливая погода помешала 
нашему колхозу полностью выполнить 
план по заготовке кормов. Однако се
на, соломы, силоса и корнеплодов, ес
ли' их правильно расходовать, хватит 
на весь стойловый период. Поэтому мы 
решили помочь правлению колхоза 
учесть все корма и равномерно распре
делить их на всю зиму и весну, когда 
скот снова можно будет вывести на 
пастбища.

Обсудив этот вопрос на заседании 
комитета, поручили членам комсомоль
ского контрольного поста, котовым ру
ководит Валентин Попов, заняться уче
том и распределением кормов.

Члены поста быстро провели эту ра
боту. На каждой ферме были поставле
ны весы, назначены фуражеры. Теперь 
и корове, и овце, и свинье выдается 
столько кормов, сколько намечено по 
рациону. Это способствует их нормаль
ному развитию, а также положительно 
сказывается на повышении продуктив
ности.

Немаловажное значение имеет и при
готовление кормов. Если солому, на
пример, прямо с воза класть в кор
мушки, то корова мало съедает ее, по- • 
лучается много отходов, снижается 
удой. Плохо едят животные и сырые 
корнеплоды.

Для приготовления кормов у нас соз
даны все условия. На фермах имеются 
картофелемойки, корнепезки, соломорсз-- 
ки и кормозапарники. Капусту и турнепс, 
прежде чем варить, тщательно промы
ваем, чтобы не осталось на них земли, 
и размельчаем. Перед скармливанием' 
пересыпаем отрубями. Причем старпем- 
ся разнообразить кормовой рацион.

Все это — и взвешивание, и приго
товление кормов — находится под неос
лабным наблюдением комсомольского 
контрольного поста. Члены его распре
делили между собой обязанности: Ли
дия Пономарева и Фекла Кулькова про
веряют правильность взвешивания коо- 
мов. а Валентин Попов, Анна Непеина 
и Мария Булатова следят за приго
товлением. Результаты проверок они со
общают комсомольским группор: ам* 
Группорги ряд вопоосов, возникших 
по сигналам поста, обсуждают на собра
ниях групп, а если нужно, предприни
мают сразу меры по оказанию помо
щи. Иногда члены поста сами прямо 
на месте разрешают неотложные во
просы. Однажды, например, Валентин 
Попов и Фекла Кулькова обнаружили, 
что запас сена на молочно-товарной 
ферме кончается. Они пошли к заведу
ющему фермой тов. Непеину узнать, 
послан ли кто за сеном. Тот ответил, 
что послать некого. Тогда Валентин и 
Фекла запрягли лошадей и поехали 
сами.

Работу контрольного поста системати
чески направляет и контролирует 
комитет ВЛКСМ. Мы заслушиваем на 
заседаниях отчеты руководителя поста, 
замечания группоргов по улучшению 
его работы.

Так на этом небольшом участке ком
сомольская организация помогает кол
хозу, заботится об укреплении общест
венного животноводства.

П. САУН ИН, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

колхоза имени Жданова, Буткин* 
ского района.— ЯСНАЯ Ц Е Л Ь

ПО ЦЕНТРАЛЬНОЙ аллее 
• занесенного снегом парка 
культуры и отдыха 

идет шумная ватага деву
шек и ребят. Это — спортс
мены, учащиеся Свердловско-

го техникума физкульту
ры, спешат на очередные 
занятия. Сегодня прово
дится учебно-тренировоч
ная прогулка лыжников 
второго курса. Горят за
румяненные колючим вет
ром щеки, на никто и 
не помышляет упрек
нуть уральскую зиму за 
то, что она в этом году
пришла так рано.

Среди девушек выде
ляется рослая фигура 
Тамары Матушкиной. 
Лыжницу в ней можно 
узнать по походке. Она 
идет впереди широким 
шагом, слегка наклонив 
вперед корпус. Несмот
ря на сильный ветер,

мешавший итти быстро, Тама
ра то и дело • поворачивает к 
своим подругам лицо.

— Ой, девушки, и до чего ж 
я люблю зиму! Вот осенью ча
сто снег даже во сне видела.

Проснусь и самой смешно ста
новится. А все-таки на душе 
хорошо — будто и в самом 
деле на лыжах по лесу побе
гала.

— Я тоже люблю на лыжах 
ходить,—отозвалась Нина Ка
банова.

За разговорами незаметно 
подошли к базе; А через не
сколько минут вся группа уже 
стояла в строю.

— Смирно! Товарищ препо
даватель, пруппа к занятиям 
готова!—четко рапортует де
журная заслуженному мастеру 
спорта Василию Николаевичу 
Нагибину. Василий Николаевич, 
поздоровавшись с учащимися, 
начал занятия.

Первая часть урока—теория. 
А через 20 минут началась тре
нировка.

Выстроившись по кругу, в 
центре которого стоял препо
даватель, лыжники занялись 
отработкой техники бега. Вот

Василий Николаевич подозвал 
к себе Матушкину.

— блабый у тебя, Тамара, 
толчок. Идешь несколько на
пряженно. Нет резкости. • Надо 
чувствовать себя во время бега 
свободней, тогда дольше не 
устанешь,—советует тренер.

И но тому, как он говорит 
это, чувствуется—Василий Ни
колаевич верит в ее способно
сти. Но ему хочется внушить 
девушке, что для совершенство
вания спортивной техники нет 
предела. Чтобы двигаться впе
ред к вершинам спортивного 
мастерства, нужно постоянно 
тренироваться.

После одного из разговоров 
с Тамарой, когда она скромно 
призналась, что мечтает в этом 
году получить звание мастера 
спорта, Василий Николаевич 
стал к ней относиться еще 
строже и внимательней. Он 
понимал, что без его постоян
ной помощи добиться этой цели

девушке будет нелегко. НЬ в 
том, что Тамара будет масте
ром спорта, сомнений у тренера 
не было. Да и какие могут 
быть сомнения, когда известен 
каждый шаг тамариной жизни, 
каждый день, который прино
сил ей спортивный успех.

Восемь лет работы в друж
ном коллективе уралмашевцев, 
спортивные тренировки под ру
ководством заслуженного ма
стера спорта Людмилы Горно
стаевой помогли Тамаре Ma 
тушкиной выработать в себе 
твердый характер, умение пре
одолевать трудности.

Как-то в 1946 году, участвуя 
в заводских 'соревнованиях 
лыжников, дистанцию пяти ки
лометров она прошла лучше мно
гих своих подруг. А когда судья 
объявил результат, выяснилось, 
что не уложилась даже в 
третий спортивный разряд. Та 
мара повяла, что это очень не
большая победа, пожалуй, даже

не победа, а поражение и ста- ? 
ла тренироваться еще настой- 7 
чивее. I

Результаты улучшались с f 
каждым годом. Уже в сезоне 5 
1948-49 года Тамара, участвуя f 
в первенстве гарода по лыжам, г 
показала в гонке на дистанцию 1 
5 километров результат 21 ми- 1
нуту 30 секунд
вому
А .

спортивному
равный пер* 

разряду.
летом

отлично 
стяззниях

этого года она 
выступила в со- 
по легкой атлети-

ке, защитив второй разряд и 
по этому виду спорта. Два го
да напряженной, настойчивой 
работы над улучшением своего
мастерства добавили Тамаре s 
уверенности в свои силы, и ‘уверенности
она решила нынче штурмовать
новый рубеж—бороться 
четное звание мастера 
СССР.

Упорной тренировкой 
этого добьется!

за по- 
спорта

Тамара

А. ТРЕТЬЯКОВ:



Ло-боевому выполнить решение VII пленума ЦК ВЛКСМ В помощь слушателям начальных

ПОВЫСИТЬ 
УСПЕВАЕМОСТЬ

УЧАЩИХСЯ
В Серове состоялось собрание комсо

мольского актива, на котором обсуж
далась работа пионерской организации 
города. Докладчик, секретарь горкома 
ВЛКСМ тов. Островский, и выступав
шие в прениях отметили, что в шко
лах очень низкая успеваемость.

Заведующая городским отделом на
родного образования тов. Проскурина 
заявила, что около 25 процентов уча
щихся не успевают по различным дис
циплинам. Она предложила чаще про
водить в школах предметные сборы, 
улучшить деятельность предметных 
кружков, активно привлекать к этой 
работе учителей. С ее мнением согла
сились и другие, выступавшие на со
брании.

В своей революции собрание актива 
обязало комсомольские организации 
школ постоянно интересоваться пио
нерской работой, помогать вожатым 
руководить отрядами и дружинами, 
самим активно участвовать в подготов
ке и проведении мероприятий, на
правленных на повышение успевае
мости.

Кроме собрания актива, в школах 
города проходят комсомольские собра
ния учительских и ученических орга
низаций. На них обсуждается поста
новление VII пленума ЦК ВЛКСМ, ре
шаются вопросы повышения боеспо
собности пионерских дружин.

Проводились также городские сове
щания учителей с повесткой: «О ро
ли учительских комсомольских органи
заций в борьбе за глубокие и прочные 
внания» и собрание директоров школ, 
на котором обсуждались вопросы улуч
шения пионерской работы. Все эти ме
роприятия тесно связаны с решениями 
VII пленума ЦК ВЛКСМ

ВМЕСТЕ С УЧИТЕЛЕМ
Я работаю отрядной вожатой в 5 

классе «Е» нижне-тагильском школы 
№ 38. В первой четверти у нас в от
ряде были проведены сборы на темы: 
«Павлик Морозов», «Два детства», 
вечер загадок и литературная виктори
на. Прочитали мы книги «Павлик Мо
розов», «Дорогие мои мальчишки».

Большую помощь получаю я от 
классного руководителя. Когда было 
опубликовано постановление VII пле
нума ЦК ВЛКСМ, мы вместе стали ду
мать, как улучшить работу отряда. 
Своей ближайшей задачей поставили— 
вовлечь большинство учащихся в пио
неры.

Валя РЫЧКОВА, 
отрядная вожагая.

Воспитывать у школьников любовь к чтению, посоветовать им хорошие 
книги Ольга Тимофеевна Собянина, заведующая библиотекой школы № 86 
Свердловска, считает своим долгом. У нее много юных друзей. Они помо
гают ей оформлять альбомы, выпускать бюллетени, готовить витрины. 
Вот и сейчас девочки-активистки вместе с Ольгой Тимофеевной подбирают 
книги' для витрины. Снимок И. Пашкевича.

а ДАЬ 4 À А А А А * А А А А 4, А ААЛАЛААА ЛАААЛАААЛААААЛ лЛЛЛЛЛЛАА АД А АБЛИЖЕ К ШКОЛЕ!
Работе городской пионерской орга

низации было посвящено собрание 
комсомольского актива Свердловска.

Секретарь горкома комсомола тов. 
Важенин в своем докладе подробно 
остановился на недостатках в деятель
ности пионерских организаций города.

Комсомольские активисты высказали 
много критических замечаний в адрес 
бюро горкома ВЛКСМ и его отдела по 
работе среди школьной молодежи и 
пионеров, городского и районных от
делов народного образования, отдель
ных руководителей школ.

, — Отдел по работе среди школьной 
молодежи и пионеров горкома, ;— ска
зала секретарь Сталинского райкома 
ВЛКСМ тов. Чиркина, — плохо справ
ляется со своими обязанностями — ру
ководит неконкретно и неоперативно. 
Скоро полгода, как в горкоме нет да
же секретаря по работе среди школь
ной молодежи и пионеров.

Тов. Чиркина привела примеры не
дооценки отдельными руководителями 
школ Сталинского района пионерской 
работы. На педагогических советах 
школ №№ 9, 37, 2 вопросы деятельно
сти пионерских организаций решаются 
всегда наспех, несерьезно.

До сих пор не проявляют интереса 
к жизни пионерских организаций и не
которые работники народного образо
вания.

Тов. Вихрова — заведующая отде
лом по работе среди школьной моло
дежи и пионеров Куйбышевского рай
кома ВЛКСМ — упрекнула районо в 
том, что его работники, инспектируя 
школы, не проверяют деятельность 

пионерских организаций, считая это 
обязанностью только райкома комсо
мола.

Горком мало обращает внимания на 
методическую работу с пионервожаты
ми. Старшая вожатая железнодорожной 
школы № 1 тов. Бобровская рассказала 
об одном из последних занятий в город
ской школе вожатых, когда интересная 
по теме лекция «Калинин о коммуни
стическом воспитании» читалась неква
лифицированным лектором.

Й школах города организованы раз
личный кружки. Но работа в них по- 
настоящему не развернута. В этом ви
новаты не только учителя, руководите
ли школ. Большую помощь в органи
зации внеклассной работы учащихся 
должны оказать комсомольцы промыш
ленных предприятий. Кружки «умелые 
руки», станции юных техников нуждают
ся в шефах, которые могли бы обеспе
чить их' руководителями, необходимыми 
материалами, провести экскурсию на 
завод, организовать встречу со стаха
новцами, знатными людьми.

Об этом говорили в своих выступле
ниях секретарь комитета ВЛКСМ 
школы Ws 1 Игорь Осинцев, директор 
станции юных техников Кировского 
района тов. Савик, зав. отделом 
науки Дворца пионеров тов. Арзамас
цев, зав. гороно тов. Сухов.

На собрании выступили также комс
орг ЦК ВЛКСМ на Уралмашзаводе 
тов. Волконский, секретарь Молотов- 
ского райкома ВЛКСМ тов. Кирсанов, 
пом. начальника городского управле
ния милиции тов. Тютрин, секретарь 
обкома ВЛКСМ тов. Кодинцева.

пол и щ ко ужков

СССР — страна мощной
социалистической индустрии

(ЦИФРЫ И ФАКТЫ)
ф Итоги работы в области хозяйст

венного строительства в СССР за 10 
месяцев этого года, — отметил в до
кладе о 34-й годовщине Великого Ок
тября тов. Берия, — показывают, что 
народнохозяйственный план 1951 года 
будет выполнен и перевыполнен. Вы
пуск промышленной продукции по 
сравнению с прошлым годом увеличи
вается более чем на 15 процентов и в 
два раза превысит уровень предвоенно
го 1940 года. Советский Союз вы
плавляет сейчас стали, примерно, 
столько же, сколько Англия, Франция, 
Бельгия и Швеция вместе взятые.

Только годовой прирост выработки 
электроэнергии составляет у нас в 
этом году более 13 млрд. квт. часов, 
что превышает в 7 раз все производ
ство электроэнергии в дореволюцион
ной России.

Наша Родина стала страной крупной 
социалистической индустрии.

Ф За одну производственную мину
ту послевоенной пятилетки в СССР про
изводилось 111 тонн чугуна, 1426 
тонн угля, 75 тракторов, 32 тысячи 
метров ткани, 2200 пар обуви.

Ф Почетная роль в достижении ус
пехов пашей промышленности принад
лежит Уралу, ставшему за годы ста
линских пятилеток крупным индустри
альным центром. «Урал ...представляет 
собой такую комбинацию богатств, ка
кой нельзя найти ни в одной стра
не», — говорил товарищ Сталин, — 
«Руда, уголь, нефть, хлеб—чего толь
ко нет на Урале!».

За годы сталинских пятилеток в на
шей Свердловской области построено 
много промышленных предприятий. 
Пущены в ход Уральский завод тяже
лого машиностроения, вагонострои
тельный завод в Тагиле, новотрубный— 
в Первоуральске и другие.

Советские труженики стахановским 
трудом неустанно крепят индустриаль
ную мощь любимой Родины. На Урал
машзаводе за 6 месяцев 1951 года 
изуче« опыт 700 стахановцев. На 
основе изучения этого опыта составле
но 270 стахановских технологий, из 
них 206 уже внедрено. Сотни людей 
обучены стахановским приемам труда. 
В результате этого снизились трудо
вые затраты, и завод получил эконо
мию уже в 215 тысяч нормо-часов.

А только за два последних года в 
нашей промышленности внедрено боль
ше миллиона изобретении и рациона
лизаторских предложений.

ф В 1917 г. в Свердловской обла
сти была одна Надеждинская электро-* 
станция мощностью в несколько тысяч! 
киловатт, а на. других предприятиях 
мощность электростанций не превыша- 
щ нескольких сотен киловатт. Сейчас 
только Красногорская, Среднеуральская 
и Егоршинская станции значительно 
превышают мощность всех этих стан
ций.

ф Успешно выполнив вместе со 
всей страной послевоенный пятилет- 
ннй план, промышленные предприятия 
области добились новых выдающихся 
успехов. В 1950 году уральские метал
лурги увеличили производство чугу
на по сравнению с 1946 годом в 2,6 
раза, стали—в 2,7 раза и проката—в 
2,8 раза.

ф Неузнаваемо изменился облик 
Свердловска. Перед Октябрьской социа-* 
диетической революцией в городе бы-, 
ло .94 промышленных предприятия, a à 
настоящее время их насчитывается во 
много раз больше. Еще в 1940 году 
Свердловск давал продукции в 95 раз 
больше, чем получила страна от Ека
теринбурга в 1913 ‘году. В годы Оте
чественной войны и послевоенный пе
риод промышленное производство в го
роде еще более возросло, и теперь стра
на ежедневно получает от Свердловска 
в несколько раз больше продукции, 
чем давал Екатеринбург за целый год.

4а 4 жнушу

ТРАКТОРОВ МПР.ТКАНИ ПАР05УВИ

ф В настоящее время предприятия 
Свердловска и области активно участ
вуют в выполнении заказов для вели
ких строек коммунизма. Уралмаш да
ет новостройкам мощные шагающие эк
скаваторы и десятки трехкубовых эк
скаваторов, «Уралэлектроаппарат» из
готовляет двигатели по заказам Волге- 
донстроя и Еуйбышевгидростроя. за
вод «Пневмостроймашина» выпускает 
строительные механизмы, уральский 
завод гидаомашин в Сысерти — круп
нейшие в мире гидронасосы,

Серьезная ошибка
В просторном светлом пролете сле

сарно-сборочного отделения цеха сред
ней химаппаратуры, всегда наполнен
ном шумом работы, в обеденный пере
рыв было довольно тихо и малолюдно. 
И только члены комсомольско-моло
дежной бригады, руководимой молодым 
коммунистом Михаилом Лебединским, 
собравшись вместе, горячо обсуждали 
свои новые социалистические обяза
тельства на сентябрь.

— Правильно говорит Нестеров, 
план надо выполнить на сто двадцать 
процентов, не меньше, — убежденно 
заявил член цехового комсомольского 
бюро Николай Маслаков. И хотя его 
никто не собирался оспаривать, он 
сразу же начал доказывать: — Нель
зя работать хуже, если мы в этом ме
сяце сто пятнадцать верных дадим.

После недолгих разговоров сборшчки 
решили выпускать аппараты только вы
сокого качества, содержать весь инстру
мент и рабочее место в образцовом 
порядке и обязательно добиться зва
ния бригады отличного качества.

— Я еще один пункт предлагаю, — 
закончив писать, сказал бригадир, — 
начинается новый учебный год, а мы 
еще не все семилетку окончили. Вот 
давайте и возьмем такое обязательство: 
каждому учиться в школе рабочей мо
лодежи и получить семйлетнее образо
вание.

— Я уже подал заявление, — сказал 
Николай Маслаков, — в 6 класс.

— И у меня задача — к весне се
милетку окончить, — улыбнулся Лебе
динский.

Он внимательно чэсмэгрел на своих 
товарищей. Вот уж сколько лет рабо
тают они этим небольшим, дружным 
коллективом. Трудятся сборщики стара
тельно, всегда стремятся помочь друг 
другу. Настойчиво борются за первен
ство в соревновании с молодежной 
бригадой Воложанина. Всем им дорога 
трудовая слава бригады, и они всегда 
прямо и сурово осуждают друг друга 
за малейший брак.

В начале сентября, после работы, 
бригадир Михаил Лебединский, комсо
молец Николай Маслаков и молодой 
сборщик Станислав Коровин встрети
лись в красивом, хорошо отделанном 
здании вновь выстроенной четырех
этажной школы.

— Начинаем, значит, осваивать но
вую продукцию — науку, — радостно 
приветствовал своих товарищей Миха
ил. — Здесь тоже, говорят, надо иметь 
качество только «отлично». Ниже нам 
нельзя.

— Трудновато придется: позабылось 
многое, — сказал Станислав, — ну да 
как-нибудь...

Прозвенел первый звонок, и товари
щи, пожелав друг другу хороших 
успехов, разошлись по разным классам.

Но уже на третьей неделе Стани
слав не явился в свой класс — в цехе 
была горячая работа по сборке новой 
партии вакуумфильтров, и он остался 
помочь товарищам по бригаде. На сле
дующий день Коровин был озабочен и 
все ждал, что бригадир или Николай 
Маслаков начнут с ним говорить об 
этом.

Вопреки ожиданию, такой разговор 
не состоялся. Скоро члены бригады 
для того, чтобы повысить производи
тельность труда, разделились на две 
группы. Станиславу и Николаю Масла
кову они охотно уступили право рабо
тать во вторую смену.

— Ребята учатся,—сказал Петр Не
стеров, — а учиться днем легче. На 
том и решили. Однако на занятия в 
школу Станислав Коровин больше не 
являлся. Вот уже сколько дней не ви
дел его здесь Николай Маслаков ни 
перед уроками, ни в перемену. Но это 
не удивляло его, пока к нему однажды 
не подошла заведующая учебной ча
стью тов. Сивко.

— Маслаков, вы ведь в одной брига
де с Коровиным работаете? — спро
сила она, — не знаете, почему он пе
рестал посещать школу?

— Не знаю. Я спрошу у бригади
ра, — ответил Николай.

На другой день Коровин, как всегда, 
пришел в цех. Его встретил бригадир 
Михаил Лебединский и дал задание, 
подробно рассказав, как лучше вести 
шабровку и притирку подшипников. И 
уже перед уходом, между прочим, 
спросил.

— Славик, ты, говорят, в школу не 
ходишь.

— Болел я, — начал было оправды
ваться Коровин, — да и знаешь, Ми
хаил, математика мне трудно дает
ся...

— Зря ты бросаешь школу, надо бы 
учиться, — заметил Лебединский.

Этот мимолетный разговор ни в чем 
не убедил Станислава Коровина, и па 
другой день он снова не явился на 
уроки, решив, что теперь уже ему и 

совсем тяжело будет подгонять учеб
ный материал. Больше никто из членов 
бригады, да и сам бригадир об учебе 
с Коровиным не заговаривали.

В последние дни октября сборщики 
трудились особенно напряженно, как 
всегда, помогая друг другу.

Когда самый молодой член бригады 
Дмитрий Ширяев после обработки по
ставил один коренной подшипник на 
цапфу аппарата, к нему подошел Петр 
Нестеров.

— Давай помогу, — сказал он това
рищу, — быстрее управимся.

Петр быстро осмотрел полностью ли 
обработан подшипник и увидел, что на 
нем нет резьбы для масленки.

— Ты по чертежу обрабатывал его?— 
спросил он Дмитрия.

— Да ведь не первый уже делаю, 
так хорошо помню, — чувствуя что-то 
неладное, ответил Ширяев.

— А резьба где же? Ты и первый 
подшипник, наверно, без нее поставил.

•— Правда. Поторопился я, — спо
хватился Дмитрий.

Скоро молодой сборщик произвел на
резку, еще раз тщательно сверился с 
чертежом и с помощью товарищей по
ставил подшипники на место. Невнима
тельность в работе вызвала справедли
вое осуждение у всех членов бригады. 
Сборщики прямо сказали Дмитрий? Ши
ряеву, что в работе нельзя допускать 
ни малейшей оплошности.

— Вот ты, Дмитрий, понадеялся на 
свои знания, не захотел лишний раз в 
чертеж посмотреть, — говорил строго 
бригадир Лебединский, — и пришлось 
эту работу переделывать. Хорошо, что 
товарищи заметили твою ошибку и 
указали на нее во-время. А ведь 

мог быть брак, и это легло бы пятном 
на всю бригаду.

Тут же серьезно поговорили и о дру
гих недостатках, которые допустили 
отдельные сборщики в своей работе.

Как-то в цех зашел секретарь коми
тета ВЛКСМ завода Григорий Сама
тов.

— Как дела в бригаде? — спросил 
он у члена бюро ВЛКСМ Николая Ма
слакова.

Подошедший бригадир Михаил Ле
бединский охотно стал рассказывать: .

— Дружные у нас ребята. Всегда 
помогают друг другу и больших успе
хов добиваются.

— А почему у вас Станислав Коро
вин бросил учиться?

Михаил и Николай вопросительно' 
посмотрели друг на друга.

— Я спрашивал Станислава, — не
уверенно начал бригадир, — с матема
тикой, говорит, у него что-то не полу
чается... Точно не знаю, — и, стараясь 
выйти из создавшегося затруднения, 
Михаил поспешно добавил, — а рабо
тает он замечательно, четыреста про
центов и качество отличное дает.

Николай Маслаков понял, что на 
этот раз вся бригада допустила боль
шую ошибку. Они не помогли своему 
товарищу вернуться в школу и в учебе 
итти наравне со всеми.

— Откровенно говоря, Григорий, я 
этим вопросом до сих пор не занимал
ся, — признался Лебединский и тут 
же сказал, прямо взглянув комсоргу в 
лицо, — но мы теперь всей бригадой с 
ним поговорим, исправим эту ошибку. 
Станислав Коровин будет учиться

Р. ПОТЕРЯЕВ.
Урал хим машзавод.
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ОНИ СТАЛИ 
КОМСОМОЛЬЦАМИ

Комитет ВЛКСМ исполкома гор
совета, узнав, что в цветочном цехе 
треста благоустройства нет ком
сомольской организации, решил по
мочь молодежи, работающей там, 
подготовиться к вступлению в чле
ны ВЛКСМ.

Комсомольцы нашей организации 
побывали в этом цехе, провели не
сколько бесед с молодежью, рас
сказали им о комсомоле, помогли 
ознакомиться с Уставом ВЛКСМ. А 
Галина Пестова, кроме бесед по 
Уставу, выступала перед моло
дежью с докладами. После такой 
работы в цехе появились желаю
щие вступить в комсомол. Первыми 
3,’ Зления подали Тоня Тимошенко 
И Галя Демина.

Сейчас в цветочном цехе имеется 
своя организация. Девушки-комсо
молки создали у себя кружки худо
жественной самодеятельности, мно
гие посещают школу рабочей моло
дежи.

Е. ШИХАЛЕВ, 
v. секретарь комитета ВЛКСМ 

исполкома Свердловского гор
совета,

ВСТРЕЧА СО СТАРЫМ 
БОЛЬШЕВИКОМ

Недавно Манчажский райком 
ВЛКСМ организовал встречу ком
сомольцев со старым большевиком 
И. Г. Дрокиным.

Тов. Дрокин рассказал о тяжелой 
жизни крестьян до революции. 
«Земли, которые принадлежали 
крестьянам, были далеко от села, 
да притом их нечем и некогда было 
обрабатывать,— говорит тов. Дро
кин. — Одна лошадь приходилась 
на два-три крестьянских двора. 
Пять-шесть дней в неделю работали 
мы на кулака по 12—14 часов в 
сутки. За это нам платили по 30 ко
пеек в день.

В селе Манчаже была лишь од
на школа. В ней учились преиму
щественно дети кулаков».

Внимательно слушали комсомоль
цы рассказ старого большевика. 
Как непохожа их жизнь на ту, о 
которой говорил тов. Дрокин!

____ С. ВОПИЛОВ.

ОТЛИЧНО РАБОТАЮТ 
И УЧАТСЯ

Молодые рабочие нашего цеха 
вкладывают в свой труд много 
творческого энтузиазма. Особенно 
хорошо работают комсомольцы Вла
димир Соловьев, Анатолий Красни
ков, которые взяли повышенные 
обязательства. Николай Каргаполов, 
Евгений Неверов, А. Костерин 
успешно закончили первую чет
верть в 9 классе рабочей молодежи 
и в то же время перевыполняют свои 
производственные обязательства.

Внимательно следит за провер
кой собранного гидронасоса для ве
ликих строек член цехового бюро 
ВЛКСМ Клава Конева. Она требует 
от ^орщиков высокого качества 
работы. Клаве присвоено звание 
лучшего контролера завода. Она 
учится в 8 классе школы рабочей 
молодежи.

Вл. РОГОЗИН, 
секретарь комсомольской орга

низации цеха малых компрессоров.
Свердловск, завод 

«Пневмостроймашина».

Анатолий Юферов — токарь 
Исовского ремонтно-механическо
го завода. Он хорошо освоил свой 
станок, любовно бережет его. 
Анатолий четко и быстро справ
ляется с любым заданием и вы
полняет не менее полутора норм.

Снимок М. Просвирника.

В БОРЬБЕ ЗА ТЕХНИЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ
Каждому молодому рабочему нужны 

глубокие производственно-технические 
знания. Поэтому комсомольские акти
висты, комитет ВЛКСМ нашего завода 
стремятся вовлечь всю молодежь в 
техническую учебу. Помогая админи
страции, профсоюзной и партийной ор
ганизациям, мы сумели в течение 1950 
года различными видами техучебы 
охватить подавляющее большинство 
молодых рабочих.

Члены цеховых бюро ВЛКС.М сле
дят за тем, чтобы каждый рабочий 
повышал свои знания. Новичкам они 
рекомендуют вначале тот или иной 
кружок по подготовке кадров. Затем 
опи вовлекают в кружки техминимума, 
где рабочие получают необходимые на
выки и знания, повышают разряды.

После прохождения техминимума 
молодые рабочие определяются в ста
хановские школы или на курсы целе
вого назначения, где уже в совершен
стве овладевают передовыми методами 
труда. Помимо этого при учебно-курсо
вом комбинате завода имеются курсы 
мастеров со сроком обучения два с по
ловиной года, на которых занимается 
до 150 молодых рабочих. Около 200 
человек учатся в вечернем металлур
гическом техникум*1

С каждым днем лее больше молодых 
рабочих овладевают вторыми профес
сиями (токарь — профессией строга
ля, электросварщик — профессией 
автогенщика и т. д.).

Большую роль в повышении произ
водственно-технических знаний игра
ют проводимые в цехах и в масштабе 
завода стахановские «вторники» по 
обмену опытом работы. Как мы гото
вим и проводим эти «вторники»?

Зная о том, как работает каждая 
бригада, мы выбираем лучшего стаха
новца, устанавливаем за его работой 
наблюдение с помощью хронометража 
и узнаем, на какой операции он и вся 
бригада экономят время. Молодой ста
хановец пишет доклад о своем методе 
труда. Мы прикрепляем специалиста, 
который помогает составить рабочему 
интересный, содержательный и техни
чески грамотный доклад.

Для того, чтобы «вторник» прошел 
интересно, заранее готовим диаграм
мы и карты.

★

Большой извест
ностью пользуется 
в Турьинском мед
ном рудоуправлении 
проходчик шахты 
«Никитинская» вы
пускник школы ФЗО
Николай Жуков.
На стахановской 
вахте мира он дер
жит первенство в 
соревновании, еже
дневно даег до 
полутора норм.

Снимок
И. Исакова.

Лишь бы справку составить
В Тагилстроевском районе Нижнего 

Тагила прошел рейд проверки работы 
красных уголков общежитий рабочей 
молодежи. Что же изменилось в рабо
те красных уголков после этой про
верки? Помогли ли участники рейда 
активистам и воспитателям по-пастоя- 
щему наладить эту работу?

Для того, чтобы ответить на эти 
вопросы, можно заглянуть в любое об
щежитие района.

Из всех мероприятий красного угол
ка, проведенных за последние пять 
лет, молодежь общежития цеха ремон
та металлургических печей Ново-Та
гильского металлургического завода 
помнит лишь новогодний вечер 1948 
года да один киносеанс в прошлом 
году.

— Кроме этого, — говорит камен
щик Иван Христолюбов, — в нашем 
уголке ничего интересного не прово
дилось.

И он прав. Работа красного уголка 
их общежития строится без учета ин
тересов молодежи, по весьма бедному 
и однообразному плану, который вдо- 
бавок ежемесячно срывается и о кото

ром заранее молодежь никогда не i 
знает. Лекции, как правило, прово
дятся с месячным и даже двухмесяч
ным перерывом. Совсем отсутствуют 
лекции по вопросам коммунистическо
го воспитания молодежи, па научно- 
популярные темы.

Культпоходы бывают обычно только 
в кинотеатр, редко в драмтеатр. А 
ведь большинство молодежи плохо зна
комо с музеем краеведения, музеем 
изобразительных искусств, с многочис
ленными историческими достопримеча
тельностями города. *

Редко в красном уголке можно уви
деть играющих в шахматы, шашки, 
домино, так как многим молодым рабо
чим эти увлекательные игры, осо
бенно шахматы, известны плохо. Одна
ко в красном уголке общежития не 
организуются изучение теории и прак
тики этих игр, турниры на первенство 
общежития, квалификационные турни
ры. Серьезным недостатком является и 
то, что в красном уголке неправильно 
используется радиоприемник. Вместо 
того, чтобы коллективно слушать та
кие полезнейшие передачи,

Часто практикуем обмен опытом не
посредственно на рабочем месте, что 
заметно сказывается на результатах 
труда.

Докладчиками на «вторниках» ча
сто бывают стахановцы-комсомольцы. 
Выступали Дмитрий Музыка — фор
мовщик литейного цеха, тов. Слугин— 
кузнец-операционник, тов. Кириллов —■ 
старший вальцовщик, и другие.

0 методах новаторов производства 
мы говорим в стенной печати, в завод
ской многотиражке «Уральский труб
ник» и практикуем выступления са
мих передовиков по радио. В цехах 
вывешиваются «молнии», посвященные 
передовикам социалистического сорев
нования и рекордсменам.

Для того, чтобы молодежь могла 
расширять свой круг технических зна
ний, мы пракгикуем чтение лекции 
на технические и экономические темы. 
За 1950 год их прочитано 68, а за пер
вое полугодие 1951 года—47 лекций на 
такие темы, как «Себестоимость про
дукции и нута ее снижения», «Совет
ская техника на службе народа» и т. д.

Завком ВЛКСМ и цеховые комсомоль
ские организации устраивают коллек
тивное посещение других заводов: 
хромпикового, динасового, старотруб
ного и других. После этого экскурсан
ты обмениваются впечатлениями.

Требуя от молодых рабочих постоян
ного повышения технических знаний, 
мы не забываем и о повышении разря
дов молодым рабочим. Для этого при 
каждом цехе, отделе созданы комиссии, 
в которые входят комсорги цехов. Зная, 
как тот или иной рабочий трудится, 
окончил ли он техникум или курсы 
мастеров, комсорги цехов входят с 
предложением в квалификационную ко
миссию, где и решается вопрос о по
вышении разряда.

Заботиться о постоянном техниче
ском росте молодых рабочих — это мы 
считаем одной из важнейших своих 
задач. Ведь только глубокие знания 
могут способствовать увеличению про
изводительности труда молодежи, пере
ходу на коллективную стахановскую 
работу.

М. ТАГИРОВ, 
член комитета ВЛКСМ 

Новотрубного завода им. Сталина.
г. Первоуральск.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

К чему приводит ложное самолюбие
Недавно в нашей комсомольской ор

ганизации произошел такой случай
П ) плану, намеченному комитетом 

комсомола, в одной из бригад колхо
за — в деревне Солдатке мы должны 
были поставить концерт художествен
ной самодеятельности. В программу 
концерта входили две одноактных пье
сы. За организацию концерта по пору
чению комитета ВЛКСМ отвечал член 
комитета Юрий Кривоногое, он же 
исполнитель одной из ролей.

Случилось так, что в тот вечер забо
лела комсомолка Мария Веселова, ко
торая должна была играть в спектакле 
«Деревенская сестренка». Из-за этого 
один спектакль пришлось исключить из 
программы. Чтобы восполнить пробел 
в концерте, комсомолец Селиверст Шу- 
рухнов предложил несколько своих 
вокальных номеров. Но Кривоногое не 
захотел воспользоваться этим предло
жением и.:, даже сам отказался вы
ступать. Ссылаясь на Марию Веселозу, 
он заявил: «Я всегда выполнял все, 
что поручала мне комсомольская орга
низация, никогда не нарушал комсо
мольскую дисциплину. А некоторым, 
оказывается, можно это делать. Тогда 
и я поступлю так же, как поступают 
некоторые».

Правильно, Кривоногое был одним из 
лучших активистов нашей организации. 
Он пользовался большим авторитетом 
среди комсомольцев и молодежи. Ко
митет комсомола не раз выносил ему 
благодарность за хорошую работу и 
даже представил к награждению По
четной грамотой обкома ВЛКСМ. Но 
разве это дает право злоупотреб
лять интересами комсомольской органи
зации в угоду своему самолюбию? Разве 
это дает право показывать плохой при
мер? Конечно, нет.

Комсомольцы сначала не поверили 
Юрию, думали, что он шутит. Однако 
он не шууил, а действительно решил 
«показать себя». И «показал». Отказав
шись от выступления, Кривоногое уно
сил с собой из программы eine два 
номера и последний спектакль. А в клуб 
послушать концерт собрались жители 
не только Солдатки, но и деревень Ми
хайловки и Ананьевки. В зале нехва- 
тало мест, даже подоконники были за
няты зрителями. Колхозники нетерпе
ливо спрашизати друг друга: «Скоро 
ли начнется?.. Долго что-то наши ар
тисты собираются».

Комсомольцы доказывали Кривоного- 
ву, что поступает он неправильно, но 
ничего не помогло. «Лучший активист», 
оскорбив товарищей, ушел на танцы. 
Концерт сорвался.

Комитет комсомола решил обсудить 
поступок Кривоногова па закрытом 
комсомольском собрании. Оповестили

По следам наших, выступлений

СДЕЛАНО ТОЛЬКО САМОЕ ЛЕГКОЕ»«

Директор завода «Главэкскаватор» 
тов. Пузиков сообщил редакции, что 
в статье под таким заголов
ком, напечатанной в газете «На сме
ну!» 26 сентября, совершенно правиль
но освещался неудовлетворительный 
ход выполнения мероприятий по техни
ке безопасности и охране труда на 
предприятии.

недельное между
народное обозрение, 
лекции на научно- 

популярные темы, литературные и му
зыкально-образовательные передачи, 
специальные передачи для молодежи, 
радиоприемник служит исключительно 
для любителей какой-либо фокстротной 
музыки.

Намного бы оживили работу красно
го уголка коллективные читки и об
суждения лучших произведений со
ветских писателей, вечера отдыха мо
лодежи, организаторами которых могли 
бы вполне стать сами жильцы обще
жития.

Воспитательница тов. Краева знает, 
что красный уголок еще не является 
любимым местом отдыха, молодежи. Но 
как улучшить работу красного уголка, 
она затрудняется ответить.

— Мне часто напоминают, — гово
рит тов. Краева, — что красные угол
ки должны быть центром всей куль
турно-массовой и воспитательной рабо
ты в общежитии, но как этого добить
ся практически и как организовать то 
или иное интересное мероприятие, ни
кто не учит. Пе помогла мне и участ- 

как еже- I ники рейда.

об этом всех комсомольцев, назначил!? 
день собрания. Но Юрий, продолжая 
«показывать себя», не явился в наме
ченное время. Собрание перенесли на 
следующий день. Наконец, он пришел. 
В своих выступлениях комсомольцы 
осудили поведение Юрия и потребова
ли дать слово не допускать больше 
нарушения Устава ВЛКСМ. Однако 
Кривоногое и на этот раз не признал 
своей ошибки, а, наоборот, упрямо твер
дил, что он прав.

Привыкнув к постоянным похвалам, 
Юрии пренебрег товарищеской кри
тикой, не захотел признать ее. Комсо
мольское собрание постановило преду
предить его и отстранить от руководст
ва коллективом художественной само
деятельности.

Вскоре после собрания состоялась' 
предпраздничная репетиция. Кривоно- 
гов не пришел на нее. Мало того, ой 
категорически заявил, что отныне не 
будет заниматься никакой комсомоль
ской работой, потому что... готовится 
стать кандидатом в члены ВКП(б).

Обидно было нам услышать такую 
нелепость от бывшего активиста. Мы 
разъяснили Юрию, что с одними про
шлыми заслугами, как бы ни были «iw 
значительны, стать коммунистом нель
зя. Для этого необходимо показывать 
пример всегда, изо дня в день, а не 
когда захочется. Предупредили мы так
же и о том, что пока он не осознает 
глубоко свою ошибку и не исправится, 
комсомольская организация не может 
и не будет рекомендовать его в пар
тию. Более того, комитет комсомола 
вынужден будет наложить на него 
строгое комсомольское взыскание.

Казалось, все это заставит Кряво- 
ногова задуматься над своим поведе
нием, признать его ошибочным и на
чать снова активно участвовать в жиз
ни комсомольской организации. Одна
ко этого не случилось. Оставаясь чле
ном комитета, он перестал даже посе
щать политзанятия. Нельзя сказать, 
что Юрий не понимает свою неправоту. 
Скорее всего, он считает унизительным 
искреннее признание своей ошибки, а 
поэтому видит выход из создавшегося 
положения только в одном: продол
жать упорствовать. Пусть, мол, нало
жат взыскание, потом все равно сни
мут. Зато будут знать мой характер, 
легче будут идти мне на уступки.

А разве комсомольская организация 
может подстраиваться под каждого 
комсомольца и потакать нарушителям 
комсомольской дисциплины?

Н. ДУРАКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

колхоза «Победа», 
Гаринского района. ■

Недостатки устраняются. Сделаны и 
установлены защитные ограждения в 
обрубном отделении литейного цеха. 
Ведутся работы по оборудованию вен
тиляции, по изготовлению индивиду
альных шкафиков для одежды рабочих, 
проверена и отремонтирована калори
ферная система отопления.

Во всех красных уголках молодеж
ных общежитий Тагилстроевскэго рай
она отсутствуют умелые организаторы 
живой, интересной, культурно-массо
вой работы. Упорно не замечает это
го Тагилстроевский райком комсомола. 
Даже проводя рейд по смятру 
красных уголков, райком огра
ничил рейдовые бригады только зада
чей собрать сведения о состоянии обо
рудования красных уголков. Поэтому 
члены рейдовой бригады, в том числе 
и второй секретарь райкома тов. Сазо
нова, посетив красные уголки общежи
тий, не побеседовали с воспитателями 
и с членами бытовых советов, не по
могли им организовать какие-либо ме
роприятия, не посмотрели даже планы 
работы. Участники рейда обошли сто
роной красные уголки общежитий тре
ста Тагилстрой, так как тов Сазонова 
надеется получить справку о них в 
парткоме треста.

Ясно, что после такого рейда в крас
ных уголках района положение не из
менится, а воспитатели и комсомоль
ские активисты попрежнему не будут 
знать, как. содержательно и интересно 
организовать работу в красном уголке.

А. ШАСТИН, 
Ю. КАЙГОРОДОВ.
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Семь лет тому назад сойотские вой

ска, в результате успешных наступа
тельных боев, освободили Норвегию от 
гитлеровской тирании. Однако вскоре 
страна подверглась экономическому и 
политическому закабалению нового им- 
йериалистического хищника — США. 
В настоящее время вашингтонские дик
таторы превращают Северную Норве
гию в базу для нападения на северо- 
западные рубежи Советского Союза. 
0ни пытаются вытравить у народа 
Норвегии любовь и симпатии к 
стране социализма и ее павшим сол
датам. В этом заключается политиче
ский смысл глумления над павшими на 
норвежской территории советскими во
йнами, о котором недавно сообщалось 
В печати.

* * •
Норвегия расположена в северной и 

западной частях Скандинавского по
луострова, протянувшись на 1750 кило
метров узкой длинной полосой от Ва
ренцова моря до пролива Скагерак. Ее 
сухопутная граница проходит со Шве- 
цей, Финляндией, на крайнем северо- 
востоке — с Советским Союзом. На 
юге, западе и севере Норвегия омы
вается морями Атлантики и Северного 

’Ледовитого океана, которые благодаря 
проходящему теплому течению Гольф
стрим, вовсе не замерзают возле бере
гов страны. Все побережье изрезано 
глубоко вдающимися в сушу нешироки
ми заливами — фиордами.

В недрах Норвегии имеются залежи 
'серного колчедана, железа, никеля, се
ребра, молибдена и другие ископаемые 
богатства. По запасам гидроэнергии она 
занимает первое место среди стран 
Европы.

Площадь государства составляет 323 
тысячи квадратных километров и на
селение — свыше 3-х миллионов чело
век. Норвегии в Ледовитом океане 
принадлежит арктический архипелаг 
Шпицберген, остров Медвежий, а в 
Атлантическом океане — острова Ян- 
Майен и также острова в Антарктике — 
Буве и Петра I.

В апреле 1940 года гитлеровская Гер 
Мания напала на Норвегию и оккупи
ровала территорию страны, принеся 
норвежскому народу неисчислимые 
муки, страдания, тюрьмы, расстрелы.

А после второй мировой войны Нор
вегия снова попала под иго империа
листов. Торгующие независимостью и 
честью своей страны реакционные си
лы военщины, буржуазные партии, пра
вые социал-демократы надели на нор
вежский народ ярмо «плана Маршал
ла», подчинив экономику страны раз
бойничьему американскому империализ
му. В результате этого ряд отраслей 
промышленности свертывается, так как 
не способен конкурировать с американ
скими товарами. Вместе с тем разви
ваются другие отрасли, имеющие стра
тегическое значение — это электроме
таллургия, производство алюминия, до
быча редких металлов, идущих на про
изводство высококачественных сталей, 
необходимых в военном деле.

Присоединив страну к Северо-ат
лантическому пакту, правящие круги 
Норвегии, среди которых самую ак
тивную роль играла правящая верхуш
ка право-социалистической «Норвеж
ской рабочей партии», запродали пор
ты, аэродромы своей страны амери
канцам, которые рассматривают Нор
вегию, как свой «главный северный 
аванпост».

В нотах Норвежскому правительству

АВСТРАЛИЙСКАЯ
МОЛОДЕЖЬ — ЗА МИР

СИДНЕИ (ТАСС). Здесь вышел пер 
вый номер австралийского молодежно
го еженедельника «Челендж». В первом 
номере журнала опубликована статья 
об австралийском национальном кар
навале молодежи, посвяшенном борьбе 
за мир, который намечено провести в 
Сиднее с 15 по 23 марта 1952 года.

Комитет по проведению карнавала, 
избранный на митинге представителей 
молодежи в Сиднее, обратился ко всей 
молодежи Австралии с призывом при
нять участие в карнавале. В литера
турную секцию комитета входят извесг- 
ные австралийские писатели и поэты. 
Многие общественные организации и 
профсоюзы поддерживают организацию 
молодежного карнавала в защиту 
мира.

от 15 октября и 12 ноября 1951 года 
Советское правительство указывало, 
что Норвегия проводит военную подго
товку под предлогом обороны. Вступив 
в военную группировку государств, на
правленную против Советского Союза, 
она предоставила свою территорию во
оруженным силам агрессивного. Северо
атлантического пакта, а свою армию— 
в распоряжение американского коман
дования. Создаются новые военно-мор
ские и военно-воздушные базы, особен
но в тех районах Северной Норвегии, 
которые находятся вблизи Кольского 
полуострова. При этом следует отме
тить, что Норвежское правительство 
еще в 1949 году отклонило предложе
ние Советского правительства о за
ключении пакта о ненападении между 
СССР и Нозвегией.

Норвегия нарушила Парижский до
говор от 9 февраля 1920 года, по кото
рому она обязалась не создавать и не 
допускать создания военно-морских баз 
на Шпицбергене и острове Медвежьем, 
и предоставила эти территории в рас
поряжение Северо-атлантического пак
та. Она дала согласие на строитель
ство военных сооружений, аэродромов, 
радиолокационных и метеорологических 
станций.

Советский Союз имеет здесь свои 
экономические интересы. Он является 
собсгвенаиком угольных месторожде
ний на Шпицбергене и единственной 
страной, кроме Норвегии, осуществля
ющей па Шпицбергене промышленную 
добычу угля. Ежегодно до войны со
ветский трест Арктикуголь добывал 
до 400 тысяч тонн угля на нужды на
ших Северных районов и Северного 
морского пароходства. Шпицберген и 
остров Медвежий играют большое стра
тегическое значение для безопасности 
наших Северных районов и для выхода 
в Атлантический океан из портов Бело
го и Варенцова морей.

В норвежской продажной прессе про
водится идеологическая обработка об
щественного мнения, будто бы Совет
ский Союз стремится напасть на Нор
вегию и концентрирует крупные воору
женные силы вдоль норвежской и фин
ской границ. Эта заведомая ложь рас
пространяется и в других скандинав
ских странах — в Дании и «нейтраль
ной» Швеции.

А между тем, за последние годы во
енный бюджет Норвегии непомерно ра
стет. Ассигнования на военные меро
приятия доведены в настоящее »время

ПРОВОКАЦИИ
ПАРИЖ (ТАСС) Наднях группа 

хулиганов из деголлевской партии 
«Объединение французского народа» 
совершила в районе Елисейских полей 
ряд нападений на демократическую мо
лодежь. Газета «Юманите» сообщает, 
что банда деголлевцев напала на чле
нов Союза республиканской молодежи 
Франции, которые направлялись на 
осеннюю выставку работ французских 
художников и скульпторов, и жестоко 
избила одного из них.

ПРЕСЛЕДОВАНИЕ БОРЦОВ ЗА
БЕРЛИН (ТАСС). Как сообщает 

агентство АДН, уголовная палата суда 
в Дортмунде приговорила пятерых мо
лодых борцов за мир в общей слож
ности к 45 месяцам тюремного заклю
чения за их участие в митинге в за
щиту мира, который состоялся в Дорт- 

до одного миллиарда крон. Хорошо осве
домленная в военных делах шведская 
газета «Афтонтидниаген» писала, что 
Норвегия в ближайшее время в два 
раза увеличит расходы на военные 
нужды. Ее военный бюджет и воору
женные силы к концу 1952 года будут 
такими же, как военный бюджет и во
оруженные силы Швеции.

Вместе с этим экономическое положе
ние трудящихся масс идет к дальней
шему ухудшению. Увеличиваются нало
ги. Прибыли капиталистов возрастают. 
Цены на предметы ггервэй необходи
мости увеличились в 5 раз по сравне
нию с довоенным 1939—1940 бюджет
ным годом. Под нажимом США была 
проведена девальвация кроны, что воз
ложило на норвежских потребителей 
бремя уплаты за импортные товары — 
400 миллионов крон в год. Вместо 
гражданского строительства идет уси
ленное строительство военных сооруже
ний.

Трудящиеся массы понимают, что 
никакой опасности для Норвегии с 
«Востока» не может быть и что основную 
угрозу для страны представляет крово- 
жадный империализм, против которого 
они ведут борьбу, возглавляемую ком
мунистической партией.

Коммунистическая партия, насчиты
вающая перед войной всего лишь не
сколько тысяч человек, в послевоенные 
годы выросла за счет перехода в ее ря
ды рабочих — членов «Норвежской ра
бочей партии». В 1917 году она уже 
насчитывала до 32.000 человек. На пар
ламентских выборах в октябре 1945 
года 11 коммунистов были выбраны 
депутатами в стортинг (парламент). На 
парламентских выборах в 1949 году за 
нее было подано 102 тысячи голосов, 
что давало право на 10 мест в парла
менте. Однако в результате всевозмож
ных подлогов и махинаций, происхо
дивших по указке из Вашингтона, в 
парламент не было допущено ни од

ного коммуниста. В то же время «Кре
стьянская партия», за которую подано 
85 тысяч голосов, получила 12 депутат
ских мест в парламенте. Так выгляде
ла в своем отвратительном виде хвале
ная «западная демократия».

Коммунисты ведут борьбу против 
господства монополистического капита
ла, стремящегося еще больше ухуд
шить положение трудящихся масс, про
тив «плана Маршалла» и его гибель
ных последствий для норвежской эко
номики, за спасение страны и пере
устройство всей жизни Норвегии на 
демократических началах.

В стране широко растут демократи
ческие организации — «Народное дви
жение против войны», «Норвежский со
вет мира», «Союз священников-пацифи
стов», которые, как и коммунистическая 
партия, устраивают массовые митинги, 
выступают с протестами против при
соединения Норвегии к Атлантическо
му блоку, требуют принятия пакта о 
ненападении с Советским Союзом, вы
ступают против отправки норвежских 
войск в Корею. Это движение охваты
вает широкие слои трудящихся масс и 
интеллигенции.

По всей стране активно проходит 
сбор подписей под Обращением Все
мирного Совета Мира о заключении 
Пакта Мира между пятью великими 
державами. Уже собрано 40 тысяч 
подписей. Норвежский народ не же
лает войны и не будет исполнять волю 
американских империалистов.

А. ФИЛИН.

ДЕГОЛЛЕВЦЕВ
Нападению также подверглись сту

денты, возвращавшиеся с манифеста
ции в память патриотов, расстрелянных 
немецкими оккупантами 11 ноября 1940 
года. Деголлевцы разорвали знамя сту
денческой организации и избили сту
дентов, несших плакаты.

Возле одной из станций метро де
голлевцы избили группу студентов. 
Полиция, вместо того, чтобы задер
жать хулиганов, арестовала одного из 
пострадавших студентов.

МИР В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ
мунде 8 июля. Вместе со всеми участ
никами трехтысячного митинга молодые 
борцы за мир выступали против реми
литаризации Западной Германии и за
прещения боннскими властями демокра
тических организаций.

Закончились продол
жавшиеся четыре дня 
соревнования на первен
ство РСФСР по спор
тивной художественной 
гимнастике и акроба
тике.

Команда свердловских 
спортсменок, выступаю
щих по художественной 
гимнастике, намного 
опередив по результа
там другие команды, за
няла первое место. На 
втором—гимнастки Мо
сковской области и на 
третьем — Краснодар
ского края.

Хорошей техникой ис
полнения спортивных 
комбинаций порадовали 
свердловчан местные 
акробаты А. Кукандин, 
Б. Коновалов, В. Мал
ков, Г. Яхонтов. Они, 
выступая по первому 
разряду, одержали побе
ду—выиграли первенст
во среди других сило
вых четверок. По про
грамме мастеров в этом 
виде первенствовали 
горьковчане П. Сидоров, 
П. Квашнин, Е. Печен- 
кин, М. Егоров. В сме
шанной паре лучше 
других выступили 
В. Коркин и М. Беляни
на (Ярославская об
ласть). Свердловчане 
Р. Обухов и Ф. Ширин- 
кина заняли второе ме
сто. Среди акробатов- 
прыгунов звание чем
пиона выиграл ростов
чанин А; Егоров. В 
командном зачете по 
акробатике спортсмены 
Свердловска вышли на 
второе место, уступив 
первенство команде 
Краснодарского края.

В последний день со
ревнований борьба как 
за личное, так и за об
щекомандное первенство 
была .особенно острой. 
Сотни зрителей, собрав
шихся в спортивном за
ле Дома офицеров, вме
сте с участниками пе
реживали за каждую 
победу и за каждую 
неудачу спортсменов 
свердловской команды. 
Успех зависел от вы

ступления гимнастов в 
соревнованиях по спор
тивной гимнастике. По 
программе первого раз
ряда у мужчин Б. Ле
щенко и Н. Иванченко с 
большим мастерством 
исполнили упражнения 
на брусьях, кольцах, ко
не и опорный прыжок. 
Б. Лещенко при испол
нении вольных упраж
нений произвольной про
граммы- получил наи
высшую оценку—10 бал
лов. У женщин-перво
разрядниц хорошо вы
ступила Н. Никонова.

С четырех часов дня 
начались состязания по 
программе мастеров. 
Свердловские гимнастки 
О. Кульпина, М. Шиш
кина, получив в преды
дущие дни низкие оцен
ки за исполнение обя
зательной программы, 
потеряли возможность 
набрать зачетное коли
чество очков. В зачет

СОРЕВНОВАНИЕ ТРЕХ ГОРОДОВ
G 16 по 18 ноября в Тагиле прохо

дили соревнования мужских и женских 
команд по волейболу между спортсме
нами трех городов: Каменск-Уральско
го, Нижнего Тагила и Златоуста.

Среди мужчин победу одержали та- 
гильчане, выиграв у каменск-ураль-

КОНКУРСНЫЙ ЭТЮД № 10

Белые: Крс4, ЛаЗ, Cbl, КеЗ, пешка 
Ь7 (5).

Черные: Кре8, ЛЬ8, Са8, Кс8, пешиа 
е7 (5).

Белые начинают и выигрывают.

команды могла уже вой
ти только М. Маркова.

М. Маркова оказалась 
достойной соперницей та
ким сильным гимнаст
кам, как Т. Лахнева, 
П. Тихонова, Т. Ники
тина. До конца сорев
нований нельзя было 
сказать, кто из них вый
дет победителем. Каж
дое исполнение упраж
нения М. Марковой или 
другими из этих спортс
менок свердловчане 
встречали восторженно. 
Четкие, точные движе
ния говорили о их хо
рошей натренированно
сти. Только бс.;^пая 
воля к по-беде, уС ^хие 
подчинить своей цели 
каждое движение по
могли М. Марковой вый
ти победительницей. Но 
набрать в сумме очков 
норму мастера спорта- 
(75 баллов) ей не уда
лось. Второе место при
суждено Т. ЛгИгевой 
(Саратов).

Еще более упорной 
была борьба за звание 
чемпиона у мужчин. 
Основные претенденты 
на это почетное звание 
выявились в самом на
чале дня. Это мастера 
спорта Г. Чикис (Ново
сибирск), Н. Котяткин 
(Ярославская область) 
и И. Востриков (СвердУ 
ловск). Отыгрывая од
ну—две десятых балла на 
каждом снаряде, И. Во
стриков сумел набрать 
109,7 балла и выиграл 
звание абсолютного чем
пиона РСФСР по гим- 
настике на 1951 год. 
Г. Чикис получил 109,55 
балла и вышел на вто
рое место.

Общекомандное пер
венство присуждено гим
настам Свердловска. 
Второе место заняли 
спортсмены Московской 
области, третье—Крас
нодарского края.* * •

НА СНИМКЕ: сило
вая четверка омских ак-’ 
робатов выполняет груп
повое упражнение про
извольной программы. 
Снимок Р. Щербакова.

ских волейболистов со счетом 3.1 и у 
златоустовских — 3:0. У женщин побе
дили волейболистки Златоуста, выиг
равшие решающую встречу у тагиль- 
чанок со счетом 3:2.

А. ШАСКИН.

РЕШЕНИЕ КОНКУРСНОЙ ЗАДАЧИ № 7
Белые: КрЬб, Фа7, Kf5 пеш«г ЬЗ, 

с5, h2, (6), Черные: Kpd5, пешки; сб, 
[6. ИЗ (4). Мат в 4 хода.

1. Фа7—с7! (цугцванг) Kpd.5—е4. 
2. Фс7—рЗП (после этого сильнее^ хо
да у черного короля две возможности 
ходов). Если 2... Kpe4:f5, то 3. Ф^З— 
еЗ Kpf5—g4 и 4. ФеЗ—е4Х. Если 
2... Кре4—d5, то 3. Ф^З—el! Kpd-5:c5 
4. Фе1—а5Х. Если 1... Kpd5—еб, то 
2. Фс7—е7 и, в зависимости от от
вета черных, например' 2. . Kpe6:f5, то 
3. Феб—еЗ, если 2...’ Креб—d5, то 3. 
Феб—el и белые матуют, как в первых 
двух вариантах.

Некоторые участники пытались ре
шать задачу ходом 1. Фа7—а4?, опро
вергаемым только ходом KpdS*c6! 
и мата в четыре хода не получается.» * *

Опубликованием этюда № 10 закан
чиваем наш конкурс решений. Итоги 
конкурса будут опубликованы в декаб
ре 1951 г.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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